

Editorial



Foto de tapa. Luis Aloriso

Desde el año pasado, la Junta Directiva del Plan Agropecuario ha estado recorriendo el interior del país. Este año, nuevamente visitaremos la cuatro regionales, llegando a más departamentos y localidades, con el propósito de tomar contacto con productores, gremiales y otras instituciones; también con nuestros técnicos en su ámbito de trabajo. Estas instancias nos permiten acercarnos a la realidad productiva agropecuaria, conocer las debilidades y fortalezas del sector en cada región, relevar las demandas y sugerencias que realizan las gremiales y productores, discutir y analizar con los técnicos, en el propio lugar de trabajo, las actividades que desarrollan en el marco del plan operativo anual.

Entendemos que esta forma de trabajo es relevante, ya que le permite a la Junta Directiva incorporar elementos que facilitan la tarea de gobierno de la institución.

El pasado mes de junio, realizamos la primer gira del año, visitando el departamento de Artigas. Tuvimos oportunidad de reunirnos con directivos de la Asociación Agropecuaria de Artigas, la Asociación de Mujeres (AFA), la Liga de Fomento de Tomás Gomensoro, la Sociedad Fomento de Colonia Artigas y la Fomento de Cabellos. Valoramos y agradecemos los aportes que obtuvimos de todas ellas como así también la hospitalidad y calidez con la que nos recibieron.

Visitamos la Intendencia Municipal de Artigas (IMA) y conjuntamente con el señor intendente de esa comuna, Julio Silveira, firmamos un convenio de cooperación entre la IMA y el Plan Agropecuario. En otra jornada, concurrimos al Centro F. Martincorena, en el que se estaba desarrollando un curso para encargados rurales. Este centro de capacitación, es dirigido por nuestra institución, conjuntamente con Fundación La Magdalena, Fundación Gastessi Martincorena y el Secretariado Uruguayo de la Lana (SUL). Días pasados, cabe destacar, firmamos entre las cuatro instituciones, un convenio marco de funcionamiento del centro (tema tratado en este número de la revista en nuestra sección "De Casa"), formalizando una relación de cooperación de varios años, mediante capacitación a los



PLAN AGROPECUARIO

productores, jóvenes y empleados rurales del norte del país.

Estas vinculaciones en el interior del Uruguay con gremiales, intendencias y otras instituciones del sector agropecuario; la capacitación como actividad relevante de nuestra institución y el apoyo a centros de capacitación, etc., se enmarcan dentro de una estrategia que hemos definido para los próximos años. Dentro de una serie de áreas prioritarias en la planificación estratégica, la capacitación surge como una actividad importante a desarrollar por nuestra institución. Como apoyo al pequeño y mediano productor rural, estudiantes y técnicos, complementando la educación formal, con una oferta de cursos diversos y flexibles, diseñados a medida de la clase de usuario, teniendo en cuenta los cambios e innovaciones en el sector. Como institución de extensión rural, concebimos a la capacitación como toda actividad que signifique transferencia de conocimiento en el medio rural, enfocándola como un proceso de educación no formal, integrando tanto el conocimiento académico como el saber acumulado por los propios productores rurales.

Hemos priorizado, a su vez, la cooperación y articulación con la institucionalidad pública y privada que desarrolla su actividad en el ámbito agropecuario. El trabajo en conjunto que desarrolla el Plan Agropecuario es numeroso e importante.

Muchas de las instituciones, como en nuestro caso, tienen su propio gobierno, lo que las hace independientes

del resto; pero esto no implica que deban actuar en forma aislada. Por el contrario deberían hacer un esfuerzo por buscar objetivos comunes y/o espacios de cooperación, de manera de potenciar las capacidades en apoyo del sector agropecuario. Más aún cuando se trata de instituciones que, como el Plan, manejan pocos recursos; necesariamente debemos apoyarnos, para cumplir exitosamente con nuestros objetivos.

Por último, participamos de una jornada de campo en el establecimiento del Sr. Guillermo Correa, integrante del grupo Higuieritas y del Proyecto Integrando Conocimientos (PIC) que lleva adelante nuestra institución. Mediante este proyecto, el productor tiene el apoyo técnico del Plan Agropecuario, como contribución a mejorar el desempeño de la empresa. Como segundo objetivo, se pretende relevar información interesante del propio predio, tanto productiva, económica, como de estrategia empresarial. Como en otros establecimientos integrantes del PIC, este segundo objetivo en el caso del Sr. Correa, se cumple sobremano. Esto nos reafirma el concepto de que el conocimiento y el "saber hacer" acumulado en los productores, es tan importante como el conocimiento que proviene de la investigación y la academia, y que ambos deben ser incorporados por nuestra institución para hacerlo disponible al resto de los productores. Agradecemos al Sr. Correa y a los integrantes del grupo, por el recibimiento y la interesante jornada vivida.



Ing. Agr. Nicolás Shaw
Presidente Plan Agropecuario